

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO I

ALICANTE 18 DE MAYO DE 1886

NÚM. 109

S. M. la reina regente (q. D. g.) ha dado á luz un infante llamado por la ley fundamental de la nación, á ocupar el trono de San Fernando.

Tan fausto suceso ha producido el natural regocijo en todos los que creen que la monarquía es la única garantía del sosiego y prosperidad de la patria, y con esta firme creencia se asocian sinceramente á todas las penas y alegrías de la real familia.

Encontrándose en ese número EL LIBERAL, su redacción eleva á las gradas del trono su entusiasta parabién y su felicitación á la egregia señora, que une á su título de reina regente, el de madre del rey de los españoles.  
¡Viva el rey!

## EL LIBERAL

Martes 18 de Mayo de 1886

Desde Madrid

Preparativos parlamentarios.—El mensaje del Senado.—Las oposiciones.—Calma política.—La caridad de la Reina.—El consejo de ministros.

Madrid 16 de mayo de 1886

Mientras en el Congreso no se habla aun más que de actas, cuya verdadera discusión no ha empezado todavía, porque hasta ahora no ha sido objeto de debate ninguna de las aprobadas, en el Senado comienza ya á formarse el croquis de la próxima discusión del mensaje.

No puede saberse todavía quiénes serán los designados para formar la comisión que ha de redactar el dictamen, porque eso depende del resultado que de el sorteo de secciones; pero si es cosa resuelta que el presidente de la misma sea el señor Pelayo Cuesta.

Los conservadores, dado el número que son en la alta cámara, cuentan por seguro que han de tener un puesto en la comisión, y si tal sucediera, habría voto particular.

Si llega á haberlo, es casi seguro que consumiría un turno en contra el senador por esa provincia Sr. Botella.

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (19)

## LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

otros días y á la esperanza de un porvenir venturoso, que huye siempre delante de nosotros, como el horizonte delante de el viajero. En esa edad juvenil, primavera de nuestra existencia, sobre las penas del momento, sobre los peligros que nos rodean, sobre la vergüenza de la derrota en la lucha que toda generación sostiene con la anterior, cuyo puesto quiere ocupar antes de tiempo, está el exceso de vitalidad que se opone á que la parte moral del individuo domine á la parte física. El que se siente robusto y lleno de vida, capaz de concluir la obra de los Titanes, no se abate nunca como el que se considera débil, entregado á sus propias fuerzas, átomo que un soplo de Dios animó y que otro soplo volverá á la nada.

La puerta que había al pie de la escalera giró sobre sus goznes, Gonzalo oyó la voz de la Emplumada, que decía, como para avisar e:  
—Sentad bién la planta; hermosa señora, que la subida á mi oficina es difícil.

Si no hay voto particular, los tres turnos los consumirán un conservador, que podría ser muy bién el conde de Casa-Valencia, el Sr. Botella y tal vez el republicano Sr. Abarzuza.

Las cuestiones de Hacienda las tratará, hablando para alusiones personales, el Sr. Barzanallana (D. José), y también para alusiones terciarán en el debate los Sres. Bosch y Fustigueras, Elduayen y otros.

La oposición más ruda vendrá de parte de los romeristas, y en cuanto á los canovistas, se fijarán principalmente en las reformas políticas que anuncia el gobierno en el discurso de la corona.

Esto se desprende de las conversaciones que se oyen en los distintos grupos del salón de conferencias del Senado.

Con dos días de fiesta seguidos y sin celebrar sesiones las cámaras, las conversaciones políticas han sido hoy nulas y las noticias no han aparecido por ningún lado.

Es por lo tanto, muy difícil hoy la misión de corresponsal

Es objeto de grandes alabanzas el noble rasgo de S. M. la reina, encargándose del sostenimiento y educación de todos los huérfanos que ocasionó la catástrofe del día 12.

Los periódicos republicanos pretenden hacer como que ignoran este hecho. Alguno que otro, únicamente dá la noticia muy á la ligera.

El Consejo de ministros celebrado anoche tuvo muy escasa importancia.

Faltaron á él, el ministro de Hacienda, por seguir enfermo; el señor Montero Ríos, por la gravedad en que se halla su hijo, y el general Beranger, también molestado por un catarro.

Han dejado de publicarse hoy casi todos los periódicos de la mañana.

Pío Gil.

## FAUSTO SUCESO

Mal que pese á nuestros adversarios, á esos eternos soñadores que viven fuera del mundo de la realidad y desconocen las tendencias del pueblo español, nacidas al calor de los siglos, los monárquicos dinásticos manifestamos una vez más y con la frente erguida nuestro entusiasmo por la monarquía; ahora que la egregia dama, que en virtud de las leyes ocu-

Gonzalo halló el armario á favor de la débil claridad que gradualmente iluminaba la estancia, y se encerró en él, no pesándole del suceso, porque se figuró que iba á presenciar alguna escena de hechicería. Por fortuna las dos hojas del armario terminaban en una celosía, que le dejaba ver á su sabor, sin ser vis-o.

La dama que seguía á la huésped estaba cubierta de pies á cabeza con un espeso manto. Al entrar hizo un ligero movimiento como para volverse atrás, asustada tal vez de la extrambótica decoración del aposento; pero luego se repuso y se adelantó con firme paso hacia el taburete que Gonzalo acababa de abandonar. Sentada en él, examinó con atención los objetos, desconocidos para ella, que adornaban las paredes, las amarillas calaveras amontonadas en los rincones, los murciélagos con las alas estendidas, como si fueran á volar, que pendían del techo, los asquerosos reptiles pegados á las paredes, y las infinitas retortas y alambiques colocados sobre un hornillo sin fuego.

—Podéis descansar cuanto gustéis, y decirme luego en qué puedo servirlos.

—¿Por qué no habéis permitido que suba mi compañera? preguntó la dama encubierta.

Gonzalo se estremeció al oír aquella voz.  
—Porque mis espíritus familiares se niegan á servirme en presencia de personas extrañas; aquí no penetra nadie más que el in-

pa como Regente el trono que ilustraron Isabel la Católica, Carlos III y tantos otros monarcas de feliz memoria, ha dado al trono un heredero llamado dentro de algunos años á regir constitucionalmente nuestros destinos.

Y no nos guía con tal regocijo la adulación ni ninguno de esos bastardos móviles, que algunos atribuyen á los monárquicos, como si en el terreno de la política no pudiera aunarse la monarquía con la misma sinceridad y desprendimiento que cualquier otra forma de gobierno, sino el íntimo y profundo convencimiento adquirido por la reflexión y la comparación, de que solo la forma monárquica, tal y como la regulan los preceptos constitucionales, es la adecuada á las costumbres y á las aspiraciones constantes del pueblo español.

No queremos con un solo recuerdo triste amenguar la satisfacción de nuestros lectores, pero séanos permitido decir que cuando la patria se encontraba en momentos de tribulación y sometida á dolorosas conclusiones, la monarquía fué la tabla de su salvación y la encargada de regenerarla y restituirla su perdido prestigio entre las demás naciones europeas.

Por eso nosotros los monárquicos, que nunca hemos cerrado los ojos á la luz y que además de nuestras convicciones de escuela tenemos en mucho la experimentación en todos los ramos de las ciencias sociales y políticas, vemos en la monarquía la salvaguardia del orden y de la prosperidad de esta hidalga nación española llamada por leyes históricas á la realización de grandes ideales.

La pérdida del malogrado D. Alfonso XII, pareció en un principio irreparable para la monarquía, pero la gran virtualidad de la nación y la sabiduría de la llamada á ser reina regent, llamando á sus consejos al partido liberal, siempre defensor de la dinastía, salvó el conflicto producido por la muerte del joven rey.

Los anhelos de los monárquicos estaban fijos en el póstumo que S. M. llevaba en sus entrañas, que había de resolver el problema constitucional.

El problema se ha resuelto en el día de ayer, en que S. M. la reina regente, dió á luz con toda felicidad un robusto niño, sobre el que impetramos todos los dones de la Providencia, para bien de la patria.

El trono español que ocupó con gloria

teresado en poner á prueba la virtud de la ciencia que profeso, para mayor gloria de Dios.

—¿Estamos solas?  
—Aseguraos de ello si queréis. Nuestra única compañía son esos inofensivos animales, que van á saludaros.

Y la vieja oprimió sin duda con el pié algún oculto resorte, porque los murciélagos batieron las alas y los lagartos movieron la cabeza á uno y otro lado.

La dama dió muestras de sorpresa y terror; el mismo Gonzalo contempló admirado á su huésped á través de la celosía.

—Ya veis que aquí mundo como reina soberana.

—Porque tengo fé en vuestra ciencia, he venido á buscaros.

—Decid para qué y abreviaremos.

—Sois demasiado impaciente.

—Perdonad; los pobres tenemos que ser lacónicos en nuestras conversaciones y breves en nuestras obras, porque si no mal gastaríamos un pedazo de pan. Tengo también que hacer mis preparativos, según lo que exijais de mí.

—Quiero saber de un ausente.

Del armario en que estaba oculto Gonzalo, salió un ligero ruido.

—¿De mucho tiempo? interrogó la Emplumada.

—De quince días.

D. Alfonso XII, tiene ya sucesor y el partido liberal dinástico de que es jefe el eminente republicano D. Práxedes Mateo Sagasta, tiene desde ayer la misión, que cumplirá, de conservar la integridad de su egregio antecesor.

NOTAS COMERCIALES

Vinos

En la actualidad no hay que extrañar que el comercio de vinos esté algo menos animado que un mes atrás. Las clases superiores acaban de agotarse y las medianas no satisfacen del todo a la especulación, porque sus precios no les permiten sostener con ventaja la competencia de los vinos ordinarios de fábrica. Los vendedores de estas clases comunes de segunda no quieren ceder por ahora, hasta ver el resultado que arrojan los hielos de primavera, á fin de echar un cálculo aproximado acerca de la cosecha probable, á esperar para la próxima campaña.

Respecto de esto, las últimas noticias de Francia participan, que los daños ocasionados por los hielos primaverales solo revestían importancia en la Champaña, Baja Saintonge, Pons, Landes y sobre todo en el Armagnac, donde se dá por perdida la mayor parte de la cosecha.

La Gironda, el Mediodía y demás regiones, han pasado sin daños este crítico y peligroso período. Unicamente en la Reole (Bordelais) es donde el viñedo ha sufrido con alguna intensidad los desastrosos efectos de los hielos, así como también en los llanos de Beaucaire.

Italia tampoco lamenta hasta la fecha pérdidas sensibles y menos que puedan pesar en la marcha de los negocios.

En Portugal el viñedo brota con vigor y abundantes racimos, por lo que se espera tan buena vendimia como la pasada, siempre que todo marche bien hasta la recolección.

Entre nosotros no sabemos que hayan ocurrido desastres de consideración á la hora presente.

Los precios no han variado, conservándose á los tipos que tenemos avisados.

Como tanto se habla y tan gran interés ha despertado en nuestro país, la reforma propuesta por el ministro de Hacienda francés, creemos oportuno dar á conocer el carácter de aquella medida, traduciendo el art. 22 del proyecto de ley para la reforma del impuesto de bebidas, que es el que afecta directamente á los intereses vinícolas.

Dice así:

Los vinos cuya fuerza alcohólica sea superior á doce grados, serán sometidos, sin perjuicio de los derechos que el vino ha de pagar por su volumen total, á derechos de consumo, de entrada y de puertar por la cantidad de alcohol comprendida entre doce y quince grados; y á dobles derechos de consumo, entrada y puertar por toda cantidad de alcohol comprendida entre quince y veintin grados.

Los vinos cuya fuerza alcohólica exceda de veintin grados, pagarán como alcohol puro.

El comercio de los departamentos vinícolas franceses ha dirigido al gobierno de la república protestas contra el impuesto de las bebidas alcohólicas.

Los vinicultores franceses están muy preocupados con el aumento de derechos al vino de España, porque con éste fortalecen ellos los suyos, y temen que Alemania aproveche esta ocasión para llevarse los vinos españoles, dándoles ventajas en la importación.

Los precios mas generales de los vinos en el día de hoy según nuestras noticias son:

Paris Bercy Entrepot.—Cariñena 15° de 58 á 65 francos hectólitro, Benicarló segundas de 50 á 55 id., Huesca 14° de 58 á 62 id., Cataluña de 40 á 49 id., Navarra 13° de

50 á 57 id., Haro 15° de 50 á 55 id., Valencia segundas 48 á 50, Barlesta (Italia) 55 á 65, Milazzo 58 á 70, Scoglietti 53 á 58, Moscatti 50 á 55, Riposto 42 á 48, Dalmacia 58 á 62, Turquia 58 á 60, Portugal 18° de 55 á 63.

Burdeos.—Cataluña de 350, 400 á 450 francos la tonelada (905 litros) 3 por 100 descuento y 2 por 100 comisión; Alicante 475 á 550 id., Navarra 450 á 500, Aragon 450 á 500, Huesca 500 á 525, Zamora 450 á 475, Portugal primera clase 525 á 550 segunda 475 á 500, tercera 450 á 450, Italia 550 á 600, 500 á 550 y 550 á 500 respectivamente, Dalmacia 500 á 650 id.

Cete.—Vinos de Mallorca de 30 á 32 francos hectólitro primera clase, y de 25 á 29 segunda, Alicante de 50 á 54 los de primera, 48 á 52 los de segunda y de 42 á 44 los de tercera, Benicarló de 47 á 54. Vinaroz de 42 á 46, prioratos de 37 á 50, Cataluña de 32 á 37 y Aragon de 40 á 52. Los indicados precios se mantienen firmes por ahora.

Sueltos políticos

A continuación publicamos el telegrama dirigido por el señor ministro de la Gobernación, al gobernador civil de la provincia, notificándole el feliz nacimiento del rey de España:

«El rey de España ha nacido con toda felicidad. S. M. la reina regente se encuentra en el mas satisfactorio estado de salud que su situación permite. Completa tranquilidad en toda España.»

Momentos después de ser conocida en Alicante la fausta nueva del feliz alumbramiento de S. M. la reina regente (q. D. g.), el jefe del partido y presidente del comité local, D. Rafael Terol, interpretando los deseos de todos los monárquicos que militan en el partido liberal, expidió á la corte el siguiente telegrama:

«Presidente del Consejo de ministros y Marqués de Palacio.

Ruego á V. E., en nombre del comité liberal dinástico que presido, me dispensen el honor de felicitar por el feliz nacimiento de Su Majestad el rey, á S. M. la reina regente y Real familia, ofreciéndoles la incondicional y respetuosa adhesión del partido.—Rafael Terol.»

También nosotros, inmediatamente de conocido el feliz natalicio, transmitimos á nuestros distinguidos amigos el señor Marqués de Rio-cirudo y D. Enrique Arroyo, diputados por esta circunscripción el siguiente telegrama:

«Redacción de EL LIBERAL encarece á ustedes sean intérpretes cerca del presidente Consejo Ministros entusiasta felicitación fausto sucesos.»

En vista del giro que ha dado *El Constitucional Dinástico* á la polémica que venimos sosteniendo hace días y de que no repara en medios ni suposiciones no ajustadas á la seriedad y verdad que debe siempre observar toda publicación formal, apoyando sus escritos las más de las veces en sofismas y aseveraciones inexactas, debemos por decoro propio, cortar tan enojosa discusión, y que el público y nuestros lectores juzguen de parte de quien está la razón, el derecho y la prudencia que aconsejan los intereses políticos del partido en que militamos.

Con mucho gusto reproducimos en nuestras columnas el siguiente suelto de nuestro apreciable colega *Buenas Noches*:

«Sabemos por conducto autorizado que la mayoría de los individuos del comité fusionista de esta capital, que nuestro colega *El Constitucional Dinástico* cita en su número

de hoy como disidentes de la política seguida por nuestro amigo el Sr. Terol, están en un todo conformes con el jefe de los constitucionales alicantinos, sin que exista razón ó motivo fundado que les induzca á separarse de la conducta seguida hasta hoy por dicho señor.

Sabemos además, de un modo positivo, que el Sr. Terol sigue honrándose con la completa confianza, no solo del Sr. Sagasta, sino también de los demás miembros del Gabinete.

Es natural que esto suceda, pues sobradas pruebas tiene dadas el Sr. Terol de su adhesión á la política que representa el actual Presidente del Consejo.»

Lo dicho por el colega confirma lo que hemos tenido ocasión de asegurar y demostrar en anteriores números.

Nuestro estimado colega *La Unión Democrática* dice que la Asamblea progresista es un grano que nos ha salido en la nariz.

Eso de la Asamblea es una de las muchísimas cosas que nos tienen sin cuidado, y si verdaderamente es un grano, y de gran tamaño, no lo tenemos montado nosotros sobre la nariz, sino el colega, que por tanto como le duele, quiere consolarse, achacándolo á nosotros.

Si lo tuviéramos ya lo hubiéramos estirpado.

Conque aliviarle, amigo.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su August. real familia, continúan en la corte sin novedad.

Reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia indultando á José Pérez y Pérez de la pena de dos años, 11 meses y 11 días de prisión correccional; indultando á Pascual Calvo Alonso de la pena de dos años, 11 meses y 11 días de prisión correccional.

Anuncio de la Universidad literaria de Valencia anunciando que han de proveerse por concurso las escuelas que en el mismo se expresan.

Edicto del ayuntamiento de Calpe anunciando la subasta para el arriendo de consumos en el año económico de 1886-87.

Otros varios edictos de los ayuntamientos de Pego, Petrel, Santapola, Sella, Sax y Torrevieja.

Por disposición del Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, se sacan á pública subasta varias fincas que en el periódico oficial se expresan.

Telegramas

Disidencias en Francia

Paris 16.—Las disidencias entre oportunistas y radicales, van acentuándose cada vez más. Los socialistas muy envalentados, anuncian movimientos anarquistas que estallarán dentro de breve plazo.

Las huelgas de Decazeville pueden considerarse terminadas. Los obreros han admitido un árbitro para que decida la cuestión, sometiéndose á sus acuerdos.

El movimiento de los estudiantes de farmacia ha producido una orden del ministro de Instrucción pública, declarando cerrada la escuela superior de farmacia.

Tratado de comercio

Viena 16.—Ha fracasado el tratado de comercio que se proponían celebrar Austria y Birmania.

El parlamento ingles

Londres 16.—El parlamento admite la intervención de representantes irlandeses en el debate de los proyectos del primer ministro.

mueve los brazos... ¿Véis como se cubre de carne?...

—¡Sí, sí! decía la encubierta, cuya exaltación crecía por momentos, haciéndole ver lo que solo existía en su acalorada mente

—¡Pues albricias! ¡albricias! porque si la persona que buscáis hubiera muerto, no la tendríais ahora en vuestra presencia.

Gonzalo había abierto las dos hojas del armario y púestose detrás de la tapada. Con una seña y una muda promesa hizo retirar á la vieja, sin que la dama lo advirtiera, y al hallarse á solas con ella se arrojó en sus brazos gritando:

—¡Ábel querida!

—¡Gonzalo!

El manto que cubría á la reina de España cayó al suelo, para dejar descubierto su dulce semblante, como las nubes que huyen avergouzados á los primeros rayos del sol.

XI

Un personaje que, como embajador de familia que era, tenía frecuentes ocasiones de ver y hablar al rey Felipe, antes de su abdicación, hace esta pintura de la vida monótona y regular del monarca y su esposa Isabel Farnesio en los últimos años de su primer reinado.

A las nueve de la mañana descorría la cortina la azafata (es decir, doña Laura Piscato-

Han ocurrido grandes inundaciones en Sheffield.

Atenas 16.—El nuevo ministro de la Guerra ha suspendido el envío de tropas á la frontera.

El cólera

Roma 16.—Durante las últimas veinte y cuatro horas han ocurrido en toda Italia 28 invasiones y 13 defunciones del cólera.

El ciclón

New-York. 15.—El ciclón que ha descargado en Madrid ha causado aquí la destrucción total de veinte y cinco ciudades situadas en el estado del Ohío.

Atenas 16.—La Cámara de los diputados se ha convocado para el 22 del mes actual.

Ecos locales

Función religiosa

La función que tuvo efecto el domingo en la iglesia de Santa María, aún sin considerarla bajo el punto de vista religioso, constituyó un espectáculo digno del pincel del artista.

Fueron las encargadas de organizarla las señoras que forman la asociación del Sacramento, cuyo sentido artístico, peculiar en el bello sexo, se reflejaba en el aspecto del templo.

Nada es comparable al cuadro que ofrecía aquella hermosa iglesia literalmente convertida en colosal ramillete de flores. Mayo había prestado con maravillosa profusión sus dones perfumados, y las damas han tenido el arte de convertir en un trabajo arquitectónico de verdadera filigrana, con lo que se cubría y abriantaba todo el interior del templo desde el ábside á las capillas, desde los altares hasta las puertas. Las columnas, las verjas, los cornisamentos, el suelo; todo estaba recamado de flores artísticamente colocadas, modelándose en las sinuosidades curvas y relieves del estenso edificio.

Todo esto, abriantado por torrentes de luz que arrojaban millares de candelabros y lámparas sostenidas por guirnalda de flores, formaba un conjunto indescriptible.

Inútil es decir que la solemnidad religiosa correspondió á la hermosura del templo.

Por la mañana dejó oír desde el púlpito su elocuente voz D. Florentino Zarandona, y por la tarde el Sr. Juliá.

Seis reclinatorios grandísimos estuvieron ocupados durante todo el día por otras tantas señoras, que se relevaban en su homenaje religioso de media en media hora.

Los ramos que se habian regalado para la función eran colosales y artísticos, resaltando uno de metro y medio de altura en forma de elegante jarrón todo de flores con preciosos dibujos, y coronado por un verdadero chapitel de rosas. Este soberbio ramillete fué regalado desde Orihuela por D. Atanasio María Cúber.

También llamaban la atención los regalados por D.ª Forentina España, D.ª Concepción P. del Pobil, Sres. Selveti, Sres. Palacios, Esplá, Torres, Campos, Dahalander, Marqués del Bosch, Barones de Petrés, doña Mariana Bonanza de Rojas, Barones de Mayals, D.ª Elena Pardo de Bonanza, D.ª Josefina Gadea, D.ª Luisa Bonanza, D.ª Luisa Chicheri de Pobil, D.ª Victorina Amérigo y cien más que es imposible recordar.

En resumen: la asociación de damas de la oración del Sacramento, que fundó hace doce años la difunta condesa de Santa Clara, de imperecedera memoria, respondió á sus tradiciones, mostrando una vez más que el bello sexo lo diviniza todo, y hasta esos actos que por su carácter religioso son de suyo estimables, no tendrían el atractivo y el aroma de sentimiento y de belleza que se respira en la iglesia de Santa María, si la mujer no le hubiera impreso el artístico sello de sus gracias y la hermosa fé que

acompañada de un solo ayuda de cámara francés, que llevaba un cubierto y una taza llena de una mezcla caliente compuesta de caldo, leche, vino en abundancia, una ó dos yemas de huevo, azúcar, canela y un poco de clavo. En tanto que tomaba el rey este ligero desayuno, llevaba la azafata de la reina algún bordado que hacer, ponía las batas á sus majestades y colocaba encima de la cama algunos de los papeles que rodaban por las sillas inmediatas; en seguida se retiraba con el ayuda de cámara y SS. MM. rezaban juntos.

Grimaldo, entonces ministro de Estado, sabiendo la hora y teniendo además aviso en su covachuela, subía á la cámara de SS. MM.

A veces le hacían los reyes señas de que esperase, y le llamaban al terminar su rezado. Nadie mas había en la cámara, que era muy pequeña.

Entonces desataba Grimaldo sus papeles, sacaba del bolsillo un tintero y despachaba con el rey y también con la reina, que, aunque ocupada en bordar, daba su parecer. Al salir Grimaldo con sus papeles, no había ninguna persona en la antecámara, y avisaba á la azafata, que acudía al punto á presentar al rey las babuchas y la bata. Felipe iba á vestirse á una pieza inmediata, ayudándole tres ayudas de cámara franceses, los mismos siempre.

Cuando estaba á punto de concluir, uno de los ayudas de cámara avisaba al padre

—¿Viaja por mar, ó por tierra?  
—No lo sé.  
—¿Es joven?  
—De treinta años.  
—¿Teneis un mechón de sus cabellos?  
—Vedle.  
—¿Su nombre?  
—Nunca saldrá de mis labios.  
—Necesito una prenda que la persona por quien me preguntais haya llevado consigo alguna vez.  
—Aquí traigo un pañuelo... empapado en su sangre.  
—Dadme acá y respondedme sin temor, puesto que no he de veros el semblante.—  
¿Amais á esa persona?  
—¿De qué clase de amor hablais?  
—Del que abraza á dos jóvenes de diferente sexo, que quisieran confundirse en un abrazo eterno y...  
—Basta, interrumpió la encubierta, y después calló, como dudando qué contestar á la pregunta de la hechicera.  
—¿Amais á esa persona? volvió á decir esta.  
—No.  
—¿Y con qué objeto queréis saber de ella?  
—Porque... me interesa mucho.  
—Siento tener que haceros tantas preguntas; pero todas son precisas para que la operación dé el resultado apetecido.

—Proseguid.  
—¿Sospechais que es muerta?  
—Sí.  
—Vamos á saber si os engañais.  
La vieja tomó un libro encuadernado en pergamino y murmuró varias palabras en un idioma desconocido, haciendo sobre las páginas que repasaba velozmente varios círculos y otras figuras geométricas con una varilla de acero. Aun no había concluido el conjuro, cuando los huesos humanos hacinados en un rincón comenzaron á crujir, poniendo espanto en el pecho de la demasiado curiosa dama, que ya se arrepentía de haber acudido á medios sobrenaturales, para saber del ingrato ausente. Una espantosa calavera se alzó del montón, como la hirviente espuma de una copa de champagne, y á seguida fueron levantándose una á una y por sí mismas todas las partes de un esqueleto, que se colocaban con admirable precisión en el lugar respectivo. El fondo negro de aquel a parte de la estancia permitía distinguir perfectamente el movimiento de composición del esqueleto.  
—¡Por favor! exclamó la dama abandonando su asiento.  
—Tranquilizáos, señora, y esperad un instante.  
—¡Me horroriza este espectáculo!  
—Mirad bien el cuerpo que se forma á vuestra vista. Ya tiene todos los huesos... ya

palpita en el corazón de la más bella mitad del género humano.

Dichoso el que así siente y así cree. En la Gaceta Agrícola del ministerio de Fomento, correspondiente al día 1.º del corriente, encontramos la siguiente receta con tra el crup, que copiamos a continuación por lo que pueda convenir a los padres de familia: «Se asa una cebolla entre la ceniza, inmediatamente se extiende sobre un lienzo de muselina en forma de emplasto. Se cubre este emplasto con otra muselina, sobre la que se vierte una cucharadita de las del servicio de café, de amoniaco. Se aplica este emplasto caliente a la garganta del niño, y el enfermo está salvado.»

Con motivo de las corridas de toros que han de celebrarse en Murcia los días 23 y 24 del próximo junio, se establecerán trenes especiales desde esta capital, combinando las horas para que se pueda regresar después de terminada la corrida del día.

Debido a la galantería de nuestro muy apreciable amigo particular D. José Antonio Sánchez Manzanera, presidente de la Sociedad Literaria de Alicante, hemos recibido un folleto elegantemente impreso, en el que se contienen los notables trabajos, producto de las correctas plumas de varios distinguidos literatos de esta capital, las que se leyeron en la velada inaugural que dió en sus salones el indicado señor presidente en la noche del 18 marzo último.

Esta importante obra literaria vá precedida de un prólogo, debido a la galana y bien cortada pluma del ilustre escritor alicantino nuestro muy querido amigo D. Blas de Loma y Corradi.

Damos las más expresivas gracias al digno señor presidente D. José Antonio Sánchez Manzanera, por la atención y recuerdo que de su parte hemos merecido.

Ayer tarde a las dos y media, el cañón anunció desde el alto del castillo de Santa Bárbara, la fausta noticia del feliz natalicio del rey de España. Al momento los centros oficiales y todos los consulados izaron la bandera y engalaron sus balcones; la banda militar del regimiento de la guarnición de esta plaza, recorrió las calles de la población, tocando bonitos pasos dobles.

El vecindario de esta heroica y siempre fiel ciudad, demostró su entusiasmo y regocijo por el feliz acontecimiento, que deja entrever una halagadora esperanza de que los días felices para la patria, no han muerto con el nunca bien llorado rey D. Alfonso XII, pues la Providencia nos envía un sucesor, que como su Augusto padre, será un rey digno, noble y amante de todos los españoles.

La guardia de hoy en la casa de Socorro, está a cargo del facultativo de la beneficencia domiciliaria, D. Pascual Pérez.

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro correligionario el distinguido letrado de Dolores, D. Vicente Sorribes, que en el tren de esta tarde regresa a dicha población.

Hemos recibido el primer número del diario federal titulado La Región Valenciana. Damos el parabién al nuevo colega, a quien le devolvemos el cambio, deseándole larga vida y muchas suscripciones.

Se ha dispuesto que el delegado del cuerpo de orden público D. Damian Fernandez, se traslade a Alcoy, y que el inspector de segunda D. Luis Daguino venga a la capital, alternando así, según convenga al mejor servicio, los inspectores entre ésta y aquella ciudades.

Ecos de los pueblos

El día 25 del actual tendrá lugar en Denia la subasta pública en cobranza de los derechos de consumo en el año económico de 1886 a 87 bajo el tipo de 104.644 pesetas.

Anteayer tarde hubo una cuestión en Alcoy, entre dos individuos, resultando uno herido y el agresor fué conducido a la cárcel.

La guardia civil de Crevillente ha detenido a un individuo que en una de estas noches causó a otros dos sujetos grandes contusiones.

El 23 se efectuará en Bolulla la subasta de la cobranza de los derechos de consumo en el año próximo, bajo el tipo de 7798 pesetas 80 céntimos.

El viernes último se reunió el ayuntamiento de Orihuela para celebrar la subasta de

arriendo de los derechos de consumos para el próximo año económico, no habiendo resultado postor alguno.

Anteayer ha tomado posesión el ayuntamiento de Penáguila repuesto en virtud de la Real orden fecha 17 de febrero último.

Dicho ayuntamiento lo preside como alcalde, nuestro querido amigo y correligionario D. Ginés Picó.

En Denia ha sido bautizado el bote salvavidas que la junta madrileña de la asociación general de Salvamento de Naufragos ha regalado a aquella localidad, poniéndole por nombre Martínez.

En Orihuela se ha organizado una Sociedad cooperativa, la cual cuenta con mas de 300 afiliados, todos pertenecientes a la clase obrera.

Parece que el camino de Alicante a Ibi, particularmente el trayecto conocido con el nombre de Estret roig, se encuentra en un estado verdaderamente lamentable, haciéndose preciso que la Diputación provincial haga con toda urgencia el nombramiento de los dos peones camineros, que según noticias, tiene acordado destinar a aquel punto.

Correo de Madrid

Madrid 16 mayo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Señor director: El temor que abrigaban ayer los madrileños de que en la pradera de San Isidro se reprodujese el ciclón de los pasados días, ha hecho que las inmediaciones de la ermita del Santo se hayan visto desiertas, presentando una desanimación que seguramente no se ha visto igual en muchos años. A la escasez de romeros ha seguido también la ausencia de carruajes, viéndose su camino con alguno que otro alquilon conduciendo domésticas y soldados, únicas personas que han abundado en la Pradera del Santo obstruido aun por los árboles que desgajó la tempestad. La leyenda cuenta que esa hermosa hija de Madrid que según espresión gráfica baja al Santo a tirar 100 duros, no pasó ayer su pañolón de Manila, contribuyendo así a deslucir la romería del patrono de la villa y corte.

En el Consejo de Ministros celebrado anoche se trataron los asuntos siguientes: Realización de los planes del Sr. Moret sobre la exposición Hispano Colonial.

Aprobación del proyecto del Sr. Gamazo complementando la organización judicial de Filipinas.

Instrucciones a los representantes de España en el Congreso internacional telegráfico de París.

Recompensas al ejército de Cuba. Ceremonia para el alumbramiento de la Reina regente, é impresiones sobre la duración del debate del mensaje.

Los ministros de Fomento, Hacienda y Marina no asistieron al Consejo.

Hoy es día de calma política: ni una noticia ni una impresión he conseguido recoger esta tarde.

La segunda carrera de caballos efectuada ayer, ha obtenido como la primera un desgraciado éxito.

El día despejado. Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

El arte de la fotografía está llamado a generalizarse gracias al empleo de las placas secas que evitan la mayor y más difícil parte de las operaciones de laboratorio. Cualquiera persona puede obtener merced a este nuevo adelanto, grandes resultados, sin estudios previos y sin grandes gastos, pues los señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, Madrid, venden aparatos completos con un explicador detallado, accesorios y productos químicos, para las primera prueba, a los precios siguientes: 60, 90, 160 y 350 pesetas, aparatos de 113, 114, 112 y una placa, dimensiones, la mas apropiada para los aficionados. Esta casa se encarga de remitir a provincias todos los aparatos que se la pidan, remitiendo su importe en libranzas ó letras de fácil cobro, con inclusión de 10 pesetas más, por gastos de embalaje y transporte.

De aquí y allí

Modificación artificial de la voz

En una de las últimas sesiones celebradas por la Sociedad de medicina del Pantheon, en París, el doctor Sandras dió lectura de curioso trabajo sobre las modificaciones que puede experimentar la voz humana por medio de las inhalaciones de diversos preparados farmacéuticos.

Sandras supone que la voz puede ser recuperada por los que la hayan perdido por com-

pleto; por el mismo procedimiento, asegura que pueden aumentarse el timbre, la extensión y la fuerza de la voz.

Por medio de una especie de batería de inhaladores que presentó y aspirando de una a 12 inhalaciones puede enronquecerse ó adelgazarse la voz desde la de bajo a la de tiple, dar una extensión hasta de 35 notas y cambiar el timbre metálico en aterciopelado.

Las sustancias que emplea Mr. Sandras no son maravillosos secretos; con inhalaciones de alcohol se enronquece la voz, con las de resina se apaga, pero con las de agua de Botot se aclara inmediatamente.

Combinando varias sustancias ó practicando inhalaciones seguidas con distintos aparatos, se producen efectos diferentes que pueden graduarse a voluntad.

En fin si el doctor obtiene éxito completo en sus experimentos, estaremos en vías de tener tenores falsificados y tiples que canten de bajo.

De bajo de teatro ó de capilla, a elegir.

La libertad alumbró el mundo

La última piedra del plinto del pedestal destinado a la gigantesca estatua de la Libertad iluminando el mundo, fundida sobre dibujos de Bartholdi y destinada a faro eléctrico en la isla de Bedloc (bahía de Nueva York), fué colocada el 1.º del corriente ante un número concurso y en presencia del general Stone, ingeniero director de los trabajos y demás miembros del comité ejecutivo.

La primera piedra se colocó en 5 de abril del 84 y la primera sonda fué arrojada en 18 de abril del 83. En la actualidad todas las gigantesas piezas de la enorme estatua están en la isla Bedloc, donde muy pronto se destacarán en colosal faro del cual podrá decirse con razón, que es la forma plástica gigante de una gigante idea.

Un duelo en un tribunal

En el edificio de la Aduana de Nueva Orleans, y en el tribunal del distrito, ha tenido lugar un duelo a puerta cerrada, quedando muerto uno de los contendientes y mortalmente herido el otro.

Fué el caso que un joven abogado, llamado Grace, que se había encargado de la defensa de un negro que reclamaba a un capitán de buque el pago de salarios atrasados, se encontraba sentado en la referida habitación, cuando entró un individuo apellidado Brou, amigo del capitán demandado, y encarándose con el le dijo: «Si fuereis un hombre de honor no os hubierais encargado de este asunto.»

Al oír estas palabras, se levantó Mr. Grace y respondió que el era tan honrado como su interlocutor, lo cual, después de todo, no era difícil.

Mister Brou por toda respuesta asestó un bastonazo a su contrario, quien, sacando un revólver hizo fuego sobre el agresor.

Sustituyó éste a su vez el bastón por el revólver y se entabló la lucha.

Algunas personas que presenciaron la lucha desaparecieron a toda prisa, dejando a los adversarios que saliesen del paso como pudieran, y el último que huyó cerró tras sí la puerta.

En un momento los encerrados combatientes han cambiado una docena de balas. Finalmente, Mr. Brou se reclinó sobre una silla, perdiendo la sangre a torrentes por sus heridas, y Mr. Grace rodó por tierra sin sentido.

Se avisó inmediatamente una ambulancia; más cuando llegó, Mr. Grace era cadáver, Mr. Brou fué trasladado al hospital, donde los médicos declararon que sólo le quedaban algunas horas de vida.

La noticia de esta tragedia causó profunda emoción en la ciudad. Mr. Brou era un hombre político muy influyente, y Mr. Grace, aunque apenas contaba treinta años, gozaba de una gran consideración.

¡Un engaño descubiert!

Llevadas por una idea de lucro, algunas casas expenden al público un «Jarabe de quina ferruginosa» que dan como de Grimault y compañía, y para facilitar el engaño cubren sus frascos con una etiqueta parecida a primera vista a la que protege el «Jarabe de quina ferruginosa» de Grimault y Compañía. La diferencia estriba en que nuestra marca de fábrica está imitada como disposición, no como figuras, en que no lleva la firma Grimault y Compañía que tampoco vá grabada en el vidrio y en que el sello azul de nuestra casa está reemplazado con medallas de capricho. Además, todo el mundo puede reconocer el «Jarabe de quina ferruginosa» de Grimault y Compañía el tónico mas admirable y el reconstituyente más eficaz que se conoce. (Véase el anuncio), en que posee un color límpido como el jarabe de grosellas, mientras que los imitados ofrecen un tono moreno oscuro y desagradable por su espesor.

La aprensión es una enfermedad; pero, no se debe caer en el extremo contrario y cerrar los oídos a la voz de la naturaleza; cuando se siente un dolor vago y continuado durante algún tiempo en el costado, que la tos es frecuente, con espantos parulentos, y hay sudores nocturnos, debe recurrirse sin pérdida de tiempo al «Jarabe de Hipofositos de cal» de Grimault y Compañía, pues todos esos síntomas que anuncian la invasión de la tisis, desaparecen en breve con esta medicación agradable y eficaz, que no reconoce rival para cic-

trización de las ulceraciones del pulmón, como tampoco para curar rápidamente las toses, los catarros crónicos, etc.

VAPOR TRASATLÁNTICO ESPAÑOL MARTIN SAENZ

Este magnífico y acreditado vapor, saldrá de Torreveja el 27 de mayo para Puerto-Rico, Habana, Cienfuegos y Santiago de Cuba, admitiendo carga y pasajeros a precios económicos.

Para informes, dirigirse a su consignatario en Torreveja, DON MANUEL BALLESTER.

CLÍNICA DE ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS

a cargo del médico consultor, DON ANTONIO ERADES

Consulta de once a una y de ocho a nueve de la noche. Princesa, 2, principal.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with 4 columns: Fechas, Papel, Dinero, Obser. Rows include London, Paris, Mar. Cete, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 17 (11'35 m.)—Ha circulado la noticia, de que la Reina ha recibido algunas molestias, que indican su próximo alumbramiento.

Han sido llamadas a Palacio las personas que deben asistir a la presentación del vástago Real.

Han comenzado a cantarse los maitines en la Real Capilla.

Madrid 17 (1'50 t.)—A las doce y cuarto ha dado a luz S. M. la Reina un robusto niño.

El parto casi sin agudos sufrimientos. La criatura es hermosísima.

En la Cámara Real médicos y archiduquesa.

Madrid 17 (2 t.)—Se ha verificado la presentación del nuevo Rey a la Corte y comisiones.

Lo ha presentado en la tradicional bandeja la duquesa de Medina de las Torres y el Presidente del Consejo de Ministros S. Sagasta.

Ha sido aclamado con un entusiasta viva. Se ha telegrafado el suceso a todas las Cortes extranjeras, recibíendose ya contestaciones de felicitación.

Madrid 17 (3 t.)—Apadrinará al régio vástago el Papa León XIII.

Se ha retrasado la apertura de la sesión del día en las Cámaras.

Reina mucha animación en los círculos políticos.

Madrid 17 (3'20 t.)—Se ha celebrado una gran recepción en París en el palacio de los Condes de París.

Ha sido una verdadera manifestación monárquica.

D. Cristino Martos se ha encargado de participar a las Cortes el fausto suceso del nacimiento.

También hablará en la sesión de hoy el señor Sagasta.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 17 (5'30 t.)—Congreso participan nacimiento Rey. Vivas.

Republicanos dejado asistir. Dícese se llamará Alfonso Bolsa 59'40

Servicio telegráfico de EL LIBERAL

Madrid 17 (10'15 n.)—Ha pronunciado un magnífico discurso el señor Márton participando el nacimiento de S. M. el Rey.

Toreno asociase en nombre de los conservadores.

Coméntase el silencio de los izquierdistas. Hoy han quedado aprobadas por el Congreso las actas de Alicante.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 13

# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombreadas.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gifos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajitas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cámaras.—De matrimonio.  
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuélas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquís.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

## El Magnesiano doble efervescente

PERFECCIONADO POR

**D. CARLOS JOSÉ BELLIDO.**

se caracteriza por su grato y fino sabor... por su conservación inalterable... por su efervescencia incomparable... y por sus eficacísimas virtudes para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Precio una y dos pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

## CALENTURAS

Quartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez (Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor. Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

## LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que por desgracias se vean en la necesidad de servir de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

## JARABE DE QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatisimo y cuantas dolencias dimanan del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el JARABE de QUINA Y HIERRO de GRIMAULT y Cia desarrolla con rapidez á los niños endeblés y á las jóvenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene á los ancianos.

La misma combinación, unida á un vino rico y generoso, constituye el VINO de QUINA Y HIERRO que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO.—La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo ménos, ineficaces. Es digno del público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleve la marca de fábrica, la firma de GRIMAULT y Cia, además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés. — DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS.

## FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4. ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, floral y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosos colección de molduras talladas con ilustraciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lianas y cristales en todas dimensiones, etc. etc. Todo á precios arregladísimos.

### Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectólitro.

otro mas pequeño del mismo metal.

1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

1 prensa para poner corchos á las botellas.

10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer licores.

100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Amérgo.

## VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

## LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

## Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

## Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche. D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

## Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

## CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE **MATIAS LOPEZ Y LOPEZ**

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

## NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepán:

Que este Gabinete, tras larga experiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el título de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:

1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de píldoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 40 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital

Balmes, 33, 1.ª—BARCELONA

## TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

**PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA**

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

## INYECCIÓN DE GRIMAULT Y Cia

al Mático



Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inócua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.

Depósito en Paris: GRIMAULT y Cia, 8, Rue Vivienne, 8. Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma y el sello de GRIMAULT y Cia.